

## Granadilla de Curridabat inaugura mural realizado por jóvenes privados de libertad

"Cuando nos encontramos, crecemos con más fuerza"

11 DIC 2017 Sociedad

El proyecto "Lienzos Urbanos" realizó el pasado 7 de noviembre la inauguración del mural "Encuentros", cuyo mensaje central fue "Cuando nos encontramos, crecemos con más fuerza". Este mural fue construido colectivamente por jóvenes privados de libertad, personas de la comunidad de Granadilla de Curridabat, estudiantes de la UCR y artistas colaboradores.

La actividad buscaba rescatar el arte como un elemento fundamental y revolucionario que permite la transformación, el cambio y la integración. Así lo indicó Melania Rodríguez, participante de la IE-82, quien además afirma que "la cárcel no es solo un tema de quienes están adentro y de sus familiares, sino de toda la sociedad".

"Para mi fue algo nuevo, una oportunidad más que le dan a uno de aprender nuevas cosas y de compartir con otras personas y aprender que hay diferentes métodos para expresarse (...) significa algo muy importante porque nos están dando la oportunidad de mostrar que somos aptos para compartir con gente de afuera y que no solo porque estamos privados de libertad somos algo raro", a. Afirmó Daniel, joven residente del Centro Ofelia Vicenzi.



El mural "Encuentros" tiene como mensaje central "Cuando nos encontramos, crecemos con más fuerza". Foto Laura Camila Suárez

En el proceso participaron chicos entre 18 y 24 años del Centro Especializado Ofelia Vicencio y que forman parte del Programa Penal Juvenil. Además de la comunidad de Granadilla, se contó con la participación de la <u>Casa del Pueblo</u> de la Municipalidad de Curridabat y el apoyo del <u>Ministerio de Justicia y Paz</u>.

Maira Segura Valladares, integrante del grupo de folklore y teatro Senderos de Amistad de la Casa del Pueblo comentó: "para mí es primera vez que participo con estos muchachos y en sí me enriquece porque ver esta pintura en realidad es resaltar el arte en ellos y para nosotros también, nos enriquecemos en venir a alegrarles el espíritu con nuestros bailes". Lienzos Urbanos tiene como objetivo crear procesos de reflexión y aprendizaje con jóvenes privados de libertad en y personas de la comunidad. Para esto, desarrollaron espacios que permitieron el abordaje de temáticas como diversidad, comunidad y unión y lograron que las personas participantes conocieran otras realidades por medio de la promoción, la reinserción social y la sensibilización sobre la población privada de libertad.



Estudiantes de la Iniciativa Lienzos Urbanos: María José Cabezas y Josué Leiva de la carrera de Psicología, Fabiola Palacios de Trabajo Social y Melania Rodríguez de Comunicación Colectiva. Foto Laura Camila Suárez

Lienzos Urbanos es una de las Iniciativas Estudiantiles (<u>IE</u>) de la Vicerrectoría de Acción Social (<u>VAS</u>) de la Universidad de Costa Rica (<u>UCR</u>). Estas iniciativas son proyectos de Acción Social desarrollados por estudiantes de bachillerato y licenciatura de la Universidad de Costa Rica en comunidades de todo el país.

Para mayor información contactar a <u>iniciativasestudiantiles.vas@ucr.ac.cr</u> o al teléfono 2511-1218 y 2511-6227

<u>Laura Camila Suárez Rodríguez</u>
Unidad de Comunicación Vicerrectoría de Acción Social
<u>laura.suarez@ucr.ac.cr</u>